



Partager sa foi avec des millions de jeunes croyants

Trois Sudistes expliquent pourquoi ils prendront part dès le 1^{er} août à Lisbonne aux **Journées mondiales de la jeunesse**, un rendez-vous qui rassemble des jeunes croyants de tous les continents.

VALENTIN CASTELLA

RELIGION. Ils seront entre 2 et 4 millions à se réunir du 1^{er} au 6 août à Lisbonne. Ensemble, ils participeront aux Journées mondiales de la jeunesse (JMJ). Une manifestation qui regroupe les jeunes catholiques de tous les continents. Parmi eux: 82 Fribourgeois, dont la plupart partiront déjà lundi en car. Provenant du sud du canton, Anna Rousselle, Julie Uldry et Raphaël Wilson seront au rendez-vous du Portugal. Ensemble, ils prendront part à une aventure organisée tous les trois ans et ils assisteront à la messe finale présidée par le pape François.

Agée de 23 ans, Julie Uldry (Sâles) a déjà vécu deux rendez-vous de cette ampleur. A Cracovie en 2016 et à Panama en 2019. Si elle assure que chaque édition est différente, elle décrit ce qui devrait se dérouler. «Ce qui m'a le plus impressionnée est le fait que, malgré la masse de participants, on vit des instants très intimes. A Cracovie, nous étions 3 millions de personnes réunies au même endroit. C'était impressionnant. Et pourtant, autour de moi, des gens priaient, d'autres étaient bouleversés ou pleuraient de joie. C'était assez fou d'être témoin d'émotions si fortes. J'avais l'impression de me retrouver dans un monde à part.»

Un sentiment fraternel

L'étudiante à l'université se souvient aussi de «la joie» qui réunissait les jeunes dans les rues et lors des différentes activités. Célébrations, témoignages, concerts, pèlerinages



«D'habitude, à la messe, je côtoie principalement des personnes plus âgées. Cette fois-ci, j'aurai la chance d'exprimer ma foi avec des jeunes.»

RAPHAËL WILSON

«J'ai déjà pris part à différents pèlerinages. J'ai à chaque fois ressenti un sentiment communautaire et fraternel. Cette fois-ci, nous serons plusieurs millions. J'ai vraiment hâte de vivre ces moments.»

ANNA ROUSSELLE

«Ma participation aux Journées mondiales de la jeunesse a changé ma vie. Elle a coïncidé avec le début d'une grande aventure.»

JULIE ULDRY

La grande messe finale présidée par le pape se déroulera à ciel ouvert, comme ce fut le cas à Cracovie.

et prières sont notamment au programme du plus grand rassemblement catholique destiné à la jeunesse. De quoi permettre aux participants de nourrir leur foi en communauté. «D'habitude, à la messe, je côtoie principalement des personnes plus âgées, explique le collégien romontois Raphaël Wilson (18 ans). Cette fois-ci, j'aurai la chance d'exprimer ma foi avec des jeunes. C'est rare et cela me procurera certainement l'espérance qu'il y a aussi d'autres jeunes qui croient en Dieu.» Libraire et aide-soignante, Anna Rousselle (23 ans) abonde: «J'ai déjà pris part à différents pèlerinages, comme à Lourdes ou à Medjugorje en Croatie. J'ai à chaque fois ressenti un esprit communautaire et fraternel. Cette fois-ci, nous serons plusieurs millions. J'ai vraiment hâte de vivre ces moments.»

Ouverte à tous les jeunes, cette manifestation est évidem-

ment davantage fréquentée par les pratiquants. Les trois Sudistes, par exemple, sont impliqués localement dans la vie religieuse. Raphaël Wilson est serviteur de messe au monastère de la Fille-Dieu, Anna Rousselle prend part à des camps et Julie Uldry anime des célébrations avec des amis. A Siviriez notamment. «Nous avons commencé au retour de Cracovie, raconte la Gruérienne. Avant de m'y rendre, j'entretenais une foi d'enfant, de tradition. J'allais à la messe sans forcément développer une relation particulière avec Dieu. Là-bas, j'ai découvert une joie de vivre que j'essaie de transmettre aujourd'hui dans la région avec mon groupe de musique. Ma participation aux Journées mondiales de la jeunesse a changé ma vie. Elle a coïncidé avec le début d'une grande aventure.»

La dynamique n'est pas la même dans la vie de tous les jours. Etre jeune et pratiquant

ne va pas forcément de pair aujourd'hui. «Lorsqu'on en parle, le cliché "catho-traditionnaliste" ressort assez rapidement», concède Anna Rousselle. «Je ne crie pas mes croyances sur tous les toits, confirme Raphaël Wilson. Les stéréotypes ont la vie dure.» Julie Uldry continue: «Il faut toujours s'attendre à des jugements. Mais il ne faut pas non plus croire qu'il n'y a que la religion qui nous définit. Nous sommes des jeunes normaux. Et puis, souvent, le fait d'en parler intrigue. Ce qui nous permet d'échanger et d'instaurer d'intéressantes discussions.»

Valeurs «intemporelles»

Des échanges qui peuvent notamment porter sur le rapport entre l'Eglise et l'évolution des mœurs. «Elle n'est pas encore à jour sur tous les sujets, concède Anna Rousselle. Mais elle progresse à son rythme, tout en essayant de maintenir certaines traditions. Je pense

notamment aux mots du pape François concernant le sujet LGBT.» En début d'année, le souverain pontife avait en effet déclaré que «celui qui veut criminaliser l'homosexualité avait

tort». Julie Uldry conclut: «Chacun a sa place dans l'Eglise. Ses valeurs, soit l'amour, la paix, l'accueil, la famille et l'amitié sont actuelles et intemporelles.» ■

Le pape, pas l'unique vedette

Le grand moment des Journées mondiales de la jeunesse, un rendez-vous dont la première édition a eu lieu à Rome en 1986, est sans conteste la venue du pape François. Cette messe, qui se déroulera à ciel ouvert et qui regroupera plusieurs millions de jeunes, n'est toutefois pas le seul événement majeur de cette édition portugaise. Sur la route de Lisbonne, plusieurs centaines de Romands s'arrêteront à Lourdes, puis à Braga (*La Gruyère* de jeudi).

Les Valaisans seront présents en nombre avec 160 représentants. Suivront les Vaudois avec une centaine de jeunes, puis les Fribourgeois et les Genevois avec une délégation de 80 personnes. «Sur place, les participants attendent également avec impatience un concert de louanges donné dans le stade de Benfica par plusieurs artistes, dont la célèbre Taya Smith», explique Antoni Da Campo, responsable de la communication pour le groupe romand. Ce dernier ajoute pour l'anecdote que l'acteur qui interprète Jésus dans la série *The Chosen* sera également au rendez-vous. «Les jeunes auront aussi l'occasion de prendre part à des visites culturelles.» VAC

Start! à Espace Gruyère en 2027

FORUM DES MÉTIERS. Depuis sa première édition en 2007, le Forum des métiers Start! s'est toujours tenu à Forum Fribourg. L'événement, qui a lieu tous les deux ans, retrouvera d'ailleurs ce lieu en 2025, mais pas en 2027. Non, dans quatre ans, Start! investira Espace Gruyère, à Bulle, ont communiqué les organisateurs, soit l'Association du forum des métiers. «Vu la nouvelle mission de Forum Fribourg (une partie du complexe sera transformée pour accueillir des activités de loisirs, n.d.l.r.), le comité a demandé aux représentants de Forum Fribourg et d'Espace Gruyère de présenter et proposer une offre pour l'accueil futur de Start!» précise le communiqué. L'Association du forum

des métiers dit avoir pris note qu'aucun des projets ne pourra proposer une surface d'exposition aussi grande que lors des précédentes éditions, mais que tous deux «offrent de grandes opportunités». Pour décider de l'attribution de l'événement pour 2027, les organisateurs prévoient de réaliser une évaluation lors de l'édition de 2027.

Retours positifs

Pour rappel, le Forum des métiers Start! n'attire généralement «pas moins de 20000 visiteurs», souligne le communiqué, et plus de 80 exposants. Lors de son assemblée générale, lundi, l'association a pris connaissance des retours positifs, tant de la

part des élèves et enseignants venus en visiteurs que des exposants, sur la 10^e édition qui s'est tenue du 7 au 12 février de cette année. AD



En 2027, le Forum des métiers Start! quittera Forum Fribourg pour Espace Gruyère. ARCH - C. HAYMOZ

Le practice doit quitter l'église

PONT-LA-VILLE. Le practice, la zone d'entraînement et d'initiation au golf, doit quitter son emplacement actuel près de l'église de Pont-la-Ville. La Direction du développement territorial, des infrastructures, de la mobilité et de l'environnement (DIME) s'oppose au maintien de cette installation à cet endroit. Son préavis a été publié ce vendredi dans la *Feuille officielle*. La DIME appuie sa décision sur le règlement communal d'urbanisme qui prévoyait que ce secteur practice soit d'une durée limitée. «Cinq ans après l'approbation de la zone de golf par la Direction de l'aménagement, de l'environnement et des constructions (DAEC), le secteur practice doit être réaffecté à la zone agricole, précise le service de communication de la DIME. Or, ce délai est échu depuis le 5 juin 2018. Lors de la révision générale, la DAEC avait donc demandé que le secteur practice soit affecté en zone agricole. Cette requête n'est pas remplie dans le dossier des conditions d'approbation qui nous a été soumis. La condition du retour en zone agricole après une certaine période avait été fixée dès le départ pour limiter l'impact du golf sur les surfaces agricoles et mieux préserver les abords de l'église protégée.» PH